

Alumna:Valles Morales Olga Isabel
Asignatura:Antropología Médica 2
Universidad Del Sureste
Segundo Semestre De Medicina Humana
Unidad Dos
Docente:Dra.Axel Guadalupe Ceballos Salas
Modelos Sanitarios



Introducción

Los modelos sanitarios son estructuras organizativas y conceptuales que nos guían a la prestación de servicios de salud a la sociedad, describen la forma en cómo se relaciona las instituciones de salud con las personas que las utilizan, también nos pueden ayudar a identificar áreas de mejora y a medir resultados. Los modelos varían según su país, su cultura, su economía, cada modelo sanitario tiene sus ventajas y desventajas. En la siguiente síntesis se mencionará su importancia, seguido de una ventaja y desventaja.

Un modelo sanitario es un esquema teórico en el que se define cómo se organizan los servicios de salud y el cómo se relacionan la población y los prestadores de servicios.

Los modelos sanitarios son importantes porque permiten mejorar la salud de la población, protegerla de enfermedades y epidemias, así como también reducir la pobreza.

Los modelos sanitarios deben garantizar el acceso a servicios de salud para toda la población, sin discriminación; deben ser de alta calidad y seguros para los pacientes, deben ser financieramente sostenibles y capaces de adaptarse a los cambios demográficos y epidemiológicos.

Mencionando las ventajas generales de los modelos sanitarios serían que nos ayudan a mejorar la salud de la población, ofrecen acceso equitativo a la atención médica y nos ayuda a prevenir enfermedades.

Mencionando las desventajas generales de los modelos sanitarios serían la falta de recursos, saturación, es decir, la demanda alta que puede llevar a una atención deficiente, las listas de espera largas para citas con los especialistas, y problemas de coordinación.

Existen 3 tipos de modelos sanitarios, los cuáles son:

- Modelo Bismarck (seguros sociales obligatorios)
- Modelo Beveridge (salud pública gratuita)
- Modelo De Mercado (privado o liberal)

El modelo de Bismarck consiste en financiar el sistema de salud de un país a través de las cotizaciones de los trabajadores y empresarios; es un sistema que garantiza la asistencia sanitaria a los empleados que cotizan, cubriendo así los servicios mediante la beneficencia a aquellas personas desempleadas.

La importancia de este modelo se basa en que estableció el primer sistema de seguro médico social del mundo, inspiró otros sistemas de reparto de pensiones, contribuye a la solidaridad y a la autonomía, protege a los pacientes y promueve el bienestar de los trabajadores.

Las ventajas del modelo de Bismarck son:

- La protección contra la selección de pacientes, es decir, evita que las aseguradoras elijan a los pacientes más sanos, que consumen menos recursos.
- Mayor accesibilidad a los servicios de salud.
- Mayor calidad de atención
- Beneficencia para desempleados
- Tiempos de espera más bajos

- Permite a los ciudadanos elegir entre diferentes servicios y médicos.

Las desventajas del modelo de Bismarck son:

- Protección al trabajador más que al ciudadano.
- Alto costo de las prestaciones sanitarias.
- Difícil viabilidad económica.

El modelo de Beveridge es un modelo en el cual el acceso a la salud es universal, equitativo y gratuito para la población del país que lo implemente. Se financia a través de los presupuestos generales del Estado y su planificación y gestión corre a cargo de la administración pública.

Este modelo es importante ya que garantiza el acceso a la atención médica a todos los ciudadanos, sin importar su situación económica. Este modelo se basa en la idea de que la salud es un derecho humano.

Las ventajas del modelo de Beveridge son:

- Acceso universal, es decir, la atención médica es un derecho de todos los ciudadanos, sin importar su situación económica.
- Equidad, se prioriza el acceso igualitario a la atención médica.
- Financiamiento público
- Atención preventiva, permite mejorar la salud de toda la población.
- Promueve la medicina preventiva y la educación sanitaria.

Las desventajas del modelo de Beveridge son:

- Los ciudadanos deben esperar para ser atendidos por un especialista.
- La introducción de innovaciones puede ser más lenta.
- Los procesos con baja incidencia y de difícil diagnóstico pueden no atenderse adecuadamente.

El modelo de Mercado sanitario es la forma en que se organizan los servicios de salud y se relacionan con la oferta y demanda. También consiste en estudiar diversos aspectos del mercado, como los productos, servicios, proveedores, consumidores y tendencias de la atención sanitaria, para obtener información y tomar decisiones con conocimiento de causa.

La importancia de este modelo es que es un enfoque que busca introducir mecanismos de mercado en la prestación de servicios de salud, lo que puede llevar a una mejor calidad y menores costos, los pacientes tienen más opciones y libertad para elegir a sus proveedores de servicios de salud, lo que puede mejorar la satisfacción y la calidad de la atención.

También la competencia en el mercado sanitario puede impulsar la innovación y la mejora continua en la prestación de servicios de salud.

El modelo de mercado puede ayudar a asignar recursos de manera más eficiente, ya que los proveedores de servicios de salud deben competir por los pacientes y los recursos.

El modelo de Mercado puede tener ventajas como la atención personalizada y la posibilidad de una segunda opinión médica.

Ventajas:

- Mayor eficiencia, la competencia entre los proveedores de servicios de salud puede impulsar la eficiencia y reducir los costos.
- Mejora la calidad, la competencia puede llevar a una mejora en la calidad de los servicios de salud, ya que los proveedores buscan diferenciarse y atraer a más pacientes.
- Mayor elección para los pacientes, los pacientes tienen más opciones para elegir a sus proveedores de servicios de salud, lo que puede mejorar la satisfacción y la calidad de la atención.
- Innovación, puede impulsar la innovación en la prestación de servicios de salud, lo que puede llevar a nuevos tratamientos y tecnologías.
- Puede ayudar a asignar recursos de manera más eficiente, ya que los proveedores de servicios de salud deben competir por los pacientes y los recursos.
- Puede llevar a una reducción de las listas de espera.

Puede tener desventajas como la posibilidad de que las aseguradoras seleccionen a los pacientes más sanos.

- Demanda y saturación, el sistema puede estar saturado, lo que lleva a una atención deficiente.
- Listas de espera, los tiempos de espera para los pacientes pueden ser muy largos.
- Costos, los costos de atención de alta especialidad pueden ser muy altos y la mayoría de la población no puede asumírselos.
- Acceso al seguro, el acceso al seguro puede ser un problema, especialmente para personas con enfermedades previas.
- Fragmentación, La fragmentación puede generar una falta de coordinación en la intervención médica.
- Puede aumentar las desigualdades en el acceso a los servicios de salud, ya que aquellos que no pueden pagar pueden quedar excluidos.

Conclusión

Los modelos sanitarios son fundamentales para garantizar el acceso a servicios de salud de alta calidad y seguros para toda la población. La comprensión de los diferentes modelos sanitarios y sus características clave es esencial para desarrollar políticas y programas de salud efectivos. La flexibilidad, la adaptabilidad y la participación comunitaria son fundamentales para el éxito de los modelos sanitarios.

Bibliografía

- <https://search.app/7eKqnk9b9y9YrKCU9>
- <https://search.app/xJf5wfc3cRgEhBNN6>
- <https://search.app/q6L3D1n9QwSCzbZi9>
- https://search.app/?link=https%3A%2F%2Fprezi%2Ecom%2Fp%2Fgijavlmcdyz%2Fsistema%2Dbismarck%2F%23%3A%7E%3Atext%3Ddesventaja%2C%252D%2520Dif%25C3%25ADcil%2520vialidad%2520econ%25C3%25B3mica%2E&utm_campaign=57165%2Dor%2Digacx%2Dweb%2Dshrbtn%2Diga%2Dsharing&utm_source=igadl%2Cigatpdl%2Csh%2Fx%2Fgs%2Fm2%2F5